Vpe pág:

\$4.641.153 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación

320.543 126.654 126.654 22,56%

Sección: Frecuencia: 0

INTERNACIONAL



Red de gasoductos hacia Europa:

## Ucrania corta el suministro de gas ruso a través de su territorio

"Esta es una de las mayores derrotas de Moscú", afirmó el Presidente Zelensky.

ASSOCIATED PRESS y EFE

Ucrania detuvo ayer el suministro de gas ruso a clientes europeos a través de su red de gasoductos luego que un acuerdo de tránsito previo a la guerra expiró al finalizar el 2024, casi tres años después de que Rusia iniciara la invasión a su vecino.

Incluso al tiempo que las tropas rusas se dirigían hacia Ucrania, el gas natural ruso continuó fluyendo a través de la red de gasoductos del país —establecida cuando Ucrania y Rusia eran parte de la URSS— hacia Europa, bajo un acuerdo de cinco años que culminó el 31 de diciembre. El gigante energético estatal ruso, Gazprom, ganó dinero con la venta del gas y Ucrania cobró tarifas de tránsito.

El ministro de Energía de Ucrania, Herman Halushchenko, confirmó ayer que Kiev había detenido el flujo de gas "en interés de la seguridad nacional". "Este es un evento histórico. Rusia está perdiendo mercados e incurrirá en pérdidas financieras", dijo.

En una cumbre en Bruselas el mes pasado, el Presidente ucraniano Volodimir Zelensky prometió que Kiev no permitiría que Moscú siga usando el paso del gas para ganar "miles de millones con nuestra sangre y con las vidas de nuestros ciudadanos"

Antes de la guerra, Rusia suministraba casi el 40% del gas natural de tubería de la Unión Europea. El gas fluía a través de cuatro sistemas de gasoductos: uno bajo el mar Báltico, uno a través de Bielorrusia y Polonia, uno a través de Ucrania y otro bajo el mar Negro a través de Turquía hacia Bulgaria.

Después que estallara la guerra,



**UNA ESTACIÓN** de la red de gasoductos entre Ucrania y Eslovaquia.

Rusia cortó la mayoría de los suministros a través de los ductos del Báltico y Bielorrusia-Polonia, citando disputas sobre una demanda de pago en rublos. El gasoducto del Báltico fue volado en un acto de sabotaje, pero los detalles del ataque siguen sin estar claros.

El corte ruso provocó una crisis energética en Europa. Alemania tuvo que desembolsar miles de millones para establecer terminales flotantes para importar gas natural licuado que llega por barco, no por gasoducto. Noruega y EE.UU. llenaron el vacío y son hoy los dos mayores proveedores.

Europa vio el corte ruso como un chantaje energético y ha trazado planes para eliminar completamente las importaciones de gas ruso para 2027.

'Convertir la energía en un arma y el cínico chantaje energético a sus socios es lo que ha privado a Rusia de su mercado más atractivo y geográficamente accesible", apuntó ayer Zelensky, quien destacó que cuando Vladimir Putin se hizo con el poder en Rusia, hace 25 años, el bombeo anual de gas a través de Ucrania hacia Europa era de más de 130.000 millones de metros cúbicos. "Hoy, el tránsito de gas ruso es 0. Esta es una de las mayores derrotas de Moscú".

Señaló que, dadas las circunstancias, la gran mayoría de los países europeos se ha adaptado con éxito a estos cambios. "También tenemos que soportar la histeria de algunos políticos europeos que prefieren los planes mafiosos con Moscú a una política energética transparente", dijo Zelensky, en clara alusión al primer ministro eslovaco, Robert Fico, quien afirmó que el cese del tránsito de gas ruso por Ucrania tendrá graves consecuencias para los miembros de la UE, pero no para Rusia.

## Países afectados

La participación de Rusia en el mercado de gas natural por gasoductos de la UE cayó drásticamente a alrededor del 8% en 2023, según datos de la Comisión de la UE. La ruta de tránsito ucraniana servía a los miembros de la UE Austria y Eslovaquia, que durante mucho tiempo obtuvieron la mayor parte de su gas natural de Rusia, pero recientemente han buscado diversificar los suministros.

Gazprom detuvo los suministros a la compañía austríaca OMV en noviembre por una disputa contractual, pero el flujo de gas a través de los oleoductos de Ucrania continuó cuando otros clientes llenaron el hueco. Eslovaquia firmó acuerdos para comenzar a comprar gas natural de Azerbaiyán, y también para importar gas natural licuado estadounidense a través de un ducto desde Polonia.

Uno de los países más afectados será Moldavia, un país candidato a entrar en la UE que recibía gas ruso a través de Ucrania, y ha introducido medidas de emergencia mientras los residentes se preparan para un duro invierno y cortes de energía inminentes.